

**Notes pour un toast**

**Président Noël A. Kinsella**

**Buffet**

*Toronto : le monde dans une ville*

**19 septembre 2008**

**Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe :**

**Assemblée parlementaire – réunion d’automne**

**18-21 septembre 2008**

**Toronto (Canada)**

Monsieur le Président,  
Chers confrères parlementaires,  
Membres des corps diplomatiques,  
Mesdames et Messieurs,

Mon épouse Ann et moi-même sommes enchantés de vous accueillir ici ce soir pour célébrer « Toronto : le monde dans une ville » et partager avec vous la fierté que nous éprouvons à l’égard de la diversité de notre pays.

Comme vous le savez, mon co-animateur de la soirée, le Président de la Chambre des communes, fait actuellement campagne pour les prochaines élections fédérales. Je tiens donc à vous saluer en son nom et je profite de l’occasion pour lui souhaiter bonne chance.

Le respect pour les droits de la personne et la tolérance ont constitué les assises de l’OSCE depuis la signature de l’Acte final d’Helsinki en 1975. Un grand nombre des groupes nationaux représentés ici ce soir se sont prévalus à bon droit de l’engagement qu’ont pris les États il y a une trentaine d’années en vue d’obliger leurs gouvernements respectifs à rendre des comptes en ce qui concerne le traitement de leurs citoyens et le respect de leurs droits de la personne. La ténacité dont ces groupes nationaux ont fait preuve, parfois au risque de leur propre sécurité, a souvent été récompensée. Beaucoup d’entre eux ont aujourd’hui la qualité de membres de la famille de l’OSCE et ont enrichi

la campagne pour une région sûre en apportant leurs valeurs et en adhérant à leur tour aux principes de l'OSCE.

Le Canada, qui compte au sein de sa population diversifiée des représentants provenant des quatre coins du monde, est parfaitement conscient des avantages que constituent les principes de l'OSCE. Ses valeurs, particulièrement celles ayant trait à la promotion de la tolérance et au respect des droits de la personne, sont profondément enracinées dans la culture canadienne. Votre présence parmi nous aujourd'hui est un témoignage de plus en faveur de ces valeurs. Si l'OSCE s'est renforcée par la promotion de ces principes, il en va de même pour le Canada.

En effet, le Canada incarne à merveille le thème de nos séances d'automne – l'OSCE dans un monde ouvert : commerce, sécurité et migration. Sans la circulation des biens et des services, sans une perspective mondiale dans la conclusion de partenariats et d'alliances, et sans le courage de ces gens de toutes origines venus s'établir dans un pays de neige et de glace, le Canada ne serait pas le même.

Pareillement, cette réunion de l'Assemblée parlementaire de l'OSCE, et en fait l'Assemblée parlementaire de l'OSCE elle-même, ne serait pas la même sans la contribution de chacun d'entre vous. Je tiens à vous féliciter du travail accompli jusqu'à ce jour et vous souhaite de poursuivre longtemps et avec succès l'accomplissement de votre devoir de parlementaires envers les citoyens de vos pays respectifs.

Au nom du Sénat du Canada, je tiens à remercier les représentants de toutes les nations et cultures ici présentes de vous être rassemblés à Toronto et de votre contribution extraordinaire. C'est avec beaucoup d'enthousiasme que j'envisage les futures occasions que nous aurons de renforcer l'amitié qui règne entre nos pays, nos peuples et nos parlements.